



SECRETARIO

(B-292) Avances en Inspección y Certificación de Semillas: Agricultura

En el marco de la 66 Sesión Ordinaria de Consejo Técnico del SNICS y Segunda Sesión Ordinaria 2024, presididas por el titular de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, se destacó el incremento de registros de variedades vegetales de jitomate (70), 233 por ciento; zarzamora (59), 195 por ciento; fresa (98), 113 por ciento; arándano (66), 43 por ciento; frambuesa (49), 58 por ciento, y maíz (634), 23 por ciento.

<https://argonmexico.com/2024/07/26/avances-en-inspeccion-y-certificacion-de-semillas-agricultura/>

SECRETARÍA

(B-293) Capacita Agricultura a productores en uso de tecnología termosolar para elaborar alimentos con valor agregado y mayor vida de anaquel

Con la finalidad de aumentar el valor agregado de las hortalizas cosechadas y ampliar las oportunidades de mercado, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), capacita en Zacatecas a productores de pequeña y mediana escala en la preparación de cremas y sopas con vegetales deshidratados.

<https://emprefinanzas.com.mx/2024/07/27/capacita-agricultura-a-productores-en-uso-de-tecnologia-termsolar-para-elaborar-alimentos-con-valor-agregado-y-mayor-vida-de-anaquel/>

<https://www.masnoticias.mx/capacita-agricultura-a-productores-en-uso-de-tecnologia-termsolar/>

Cooperativa en Xochimilco produce fresas con poca agua y libres de bacterias

Desde hace varios años la familia Navarrete cultiva fresas en Xochimilco mediante sistemas amigables con el medio ambiente, lo cual les permite obtener un fruto inocuo libre de microorganismos y usando poca agua. Uno de sus compromisos es vender fresas inocuas pero de buen color y sabor, por ello están en pláticas con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) para que revise su producto y les extiendan un certificado de buenas prácticas agrícolas, y otro de frutos libres de productos agroquímicos.

La Jornada, P 31

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000334nc.pdf

Red Compartida

Hasta donde se sabe, en la empresa paraestatal **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segal mex)** el desfaldo bajo registro fue de 15 mil 300 millones de pesos, que se supone han ido explicando en los últimos dos años a la Auditoría Superior de la Federación y a la Secretaría de la Función Pública. **La Prensa, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118355147>





AGRICULTURA

Guardianes del Lago de Texcoco cuidan 14 mil hectáreas

Los humedales del Lago de Texcoco son importantes para conservar la reproducción de algunos alimentos nativos, así como la conservación de aves por lo que es necesario preservar y proteger diversas zonas.

De acuerdo con la Conanp, estas convocatorias son publicadas dos veces al año, donde puede participar cualquier persona que viva en alguno de los municipios que conforman el Área Natural Protegida, prioritariamente las personas campesinas que tengan producción agrícola.

El Sol de México, P 16

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118354891>

Atienden por trata a 8 mil 228 menores

El 2020 fue excepcional por la pandemia, sólo se registraron 343 menores atendidos. De acuerdo con los casos documentados, los menores son explotados en una amplia gama de sectores económicos, particularmente en aquellos en los que el trabajo se realiza en circunstancias aisladas, como la agricultura, la construcción, la pesca, la minería y el trabajo doméstico. David Saucedo, especialista en temas de seguridad, explica que para controlar y explotar a las víctimas, los tratantes de personas utilizan diversos tipos de fuerza, fraude o coerción. Estos tipos incluyen la imposición de deudas, las oportunidades de empleo fraudulentas, las promesas falsas de amor o de una vida mejor, la coerción psicológica y la violencia o amenazas de violencia.

El Sol de México, P 1,

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_28072024/28072024000120nc.pdf

Crean mapa turístico para atraer visitantes a la CdMx; buscan destacar atractivos de las 16 alcaldías

La Secretaría de Turismo organiza año con año, a partir del 2022. En colaboración con otros actores sociales e instituciones diversas, el Concurso Gastronómico Cocino Moderna con Ingredientes ancestrales, que se generó en torno al propio proyecto de Paraje Muyuguarda, con el objetivo de desarrollar alianzas para potencializar el agroturismo a nivel internacional, así como promover "la recuperación de saberes ancestrales de cultura culinaria, agrícola y alimentaria", que son de gran importancia, pues el fin es convertirlas en los cimientos de la memoria y gusto de las próximas generaciones, como una fortaleza para garantizar la seguridad alimentaria, ambiental y cultural de nuestra Ciudad.

La Prensa, P 1,

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_28072024/28072024000240nc.pdf

Cocineras tradicionales preparan el Festival del Hongo

Al pie de los volcanes Iztaccihuatl y Popocatepetl, cocineras tradicionales de San Pedro Nexapa se alistan para el tradicional Festival del Hongo Silvestre 2024, el cual se llevará a cabo los próximos 3 y 4 de agosto en la explanada delegacional de esta comunidad.

Ellas salen desde muy temprano a recolectar la gran variedad de hongos que se dan en los bosques de esta región de los volcanes, principalmente en los parajes de San Nicolás de los





Ranchos, Apatlaco, Agua Dulce y Barranca Seca, donde, en un buena jornada, pueden llegar a recolectar más de 20 kilos de hongos. **La Jornada, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118354625>

Sinaloa ofrece los salarios formales más bajos el país

El doctor en Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), Luis Armando Becerra Pérez, calculó que la sequía tendrá un impacto de 15 mil millones de pesos en la agricultura, lo que equivale a 2% de la economía estatal." El problema es que sembraron por usos y costumbres, el problema es que se va a bajar el rendimiento de esos cultivos y que puede haber ciertos conflictos sociales por el agua", advirtió en marzo durante la conferencia titulada: La sequía en México y su impacto en Sinaloa. **El Universal, P 19**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000432nc.pdf

Urgen a aprobar ley de cuidado del agua

México requiere de un Acuerdo Nacional por el Agua, con visión de futuro, que garantice el abasto suficiente y de calidad, en un escenario adverso, con menos disponibilidad del recurso por las sequías prolongadas y el cambio climático, consideró José Armando Fernández Samaniego, experto con más de 11 años de experiencia en temas hídricos y de gestión del agua. **Excélsior, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000335nc.pdf

Se reactiva la agricultura gracias a las recientes lluvias en la región

El campo del municipio de Tampacán ha experimentado una revitalización significativa gracias a las recientes lluvias. Las precipitaciones han permitido que el terreno reverdezca, creando un ambiente propicio para el cultivo. Los campesinos de la región han comenzado a aprovechar esta situación para iniciar sus cultivos o milpas en sus terrenos, lo que promete ser muy beneficioso para la comunidad.

<https://www.zunoticia.com/noticias-de-san-lui-potosi/2024/07/28/se-reactiva-la-agricultura-gracias-a-las-recientes-lluvias-en-la-region/>

PESCA | ACUACULTURA

Campamentos tortugeros en Guerrero luchan contra la fauna feral, saqueo y contaminación

El biólogo de la organización GroBios, César Arroyo Vega, recalcó que en la conservación de la especie marina es fundamental el trabajo en conjunto impulsado por instituciones educativas, con comunidades y autoridades. Puntualizó que entre los principales desafíos se encuentra la pesca incidental, evitar que perros de las comunidades se coman los nidos, así como el saqueo de huevos de tortuga por personas que luego los comercializan. **La Jornada, P 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000315nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Siete estados pierden 55 mil empleos





El menor crecimiento económico, la sequía, la conclusión de proyectos gubernamentales y el freno de las inversiones privadas pasan factura al mercado laboral.

Veracruz perdió 7 mil empleos, cuyo campo genera 85% de toda la oferta nacional de chayote, el alimento que más subió de precio en este sexenio, pero que también fue víctima de las sequías y luego de la fuerte lluvia que trajo el huracán Beryl, que dañó la producción que estaba en buenas condiciones y mermó los cultivos. **El Universal, P 19**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118356242>

ALIMENTACIÓN

Yucatán en el marco de la Soberanía Alimentaria: Un diálogo transdisciplinario

La Soberanía Alimentaria es un concepto que ha sido promovido por el movimiento Vía Campesina como un camino hacia una alimentación sana, nutritiva y culturalmente adecuada. La Soberanía Alimentaria establece la importancia para los pueblos de poder tomar decisiones sobre la forma en que se producen, distribuyen y comercializan sus alimentos.

Esta idea es opuesta y nace como contrapeso a la denominada Seguridad Alimentaria, en la que se prioriza el acceso a los alimentos, sin reflexión sobre su origen o forma de producirlos, caminando hacia la hipermercantilización de los alimentos en aras de conseguir "seguridad" (Lizardi-Jiménez y col., 2023). **La Crónica, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118354559>

Artículo / Acción climática latinoamericana, nuestro desafío común

De acuerdo con la FAO, América Latina y el Caribe tienen las reservas de tierra cultivable más grandes del mundo (28%). Actualmente, la agricultura aporta entre 5 y 18% del PIB regional y se espera que la demanda de alimentos aumente a 60% para 2050. En el ámbito de las energías renovables, AL podría ver un aumento de su capacidad eólica y solar del 460% para 2030. **Excélsior, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000368nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Pronostican precipitaciones intensas con fuertes vientos

Éste fin de semana el Estado de México tendrá lluvias fuertes, de entre 50 a 75 milímetros que podrían contar con viento cuyas rachas alcanzarán de 50 a 70 kilómetros por hora y formación de torbellinos o tornados, esto de acuerdo con el pronóstico del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) de la Conagua.

Lo anterior debido al monzón mexicano y a los canales de baja presión que prevalecerán sobre el noreste, oriente, occidente y centro del país, mismos que tendrán interacción con una vaguada superior y divergencia en altura. **El Sol de Toluca, P 9**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118354729>

Presas recuperan su nivel





Los cuerpos de agua que están en recuperación son Laguna de Yuriria, la presa Ignacio Allende y la Purísima. El almacenamiento general de las principales presas del estado de Guanajuato ya superó lo que se acumulaba en julio de 2023 y continúan llenándose con el comportamiento del periodo pluvial 2024.

En julio de 2023, el almacenamiento acumulado fue de 705.9 millones de metros cúbicos, mientras que actualmente suma 869 millones de metros cúbicos. **El Sol de México, P 10**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOK/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=118354852>

Conagua: presa El Zapotillo alcanzó nivel máximo sin riesgo de anegación

El cierre hidráulico de la presa El Zapotillo, en el municipio Cañadas de Obregón, elevó el nivel del agua y alcanzó su cuota máxima por las recientes lluvias en la entidad. Por lo anterior, se recomendó a los pobladores no acampar ni acercarse a los afluentes, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través del Organismo de Cuenca Lerma Santiago Pacífico. **La Jornada, P 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000314nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Plagiaron al Mayo, afirma su abogado

Frank Pérez, abogado de Ismael "El Mayo" Zambada, reclamó ayer que su cliente no se entregó ni negoció con el Gobierno de Estados Unidos y que Joaquín Guzmán López, hijo de "El Chapo" Guzmán, lo secuestró y lo llevó directo al arresto, en Texas. "Joaquín Guzmán secuestró a mi cliente por la fuerza Fue emboscado, arrojado al suelo y esposado por seis hombres con uniformes militares", sostuvo Pérez a Los Ángeles Times. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000407nc.pdf

Venezuela vota con desconfianza

En las elecciones presidenciales más importantes de Venezuela en el siglo XXI, un total de 21 millones 392 mil 464 venezolanos podrán acudir hoy a votar por uno de los 10 candidatos en 30 mil 26 mesas electorales de 15 mil 700 centros de votación. **El Universal, p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000307nc.pdf

PRESIDENCIA

Universidades Benito Juárez duplican meta de sedes; tienen 85 mil alumnos

Cinco años después de haber sido fundadas, las Universidades para el Bienestar Benito Juárez (UBBJ), consideradas por el presidente Andrés Manuel López Obrador como una alternativa de estudios para los jóvenes que carecían de opciones de enseñanza superior, alcanzó una matrícula de 85 mil alumnos y 200 sedes, el doble de lo que inicialmente se proyectaba para el fin de este gobierno, de acuerdo con la directora del sistema, Raquel Sosa.

El Universal, P 1, 5

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000154nc.pdf





POLÍTICA

Comicios de renunciias; 8 mil se bajaron de candidatura

Los datos se obtuvieron a través de la captura de decenas de solicitudes de información, así como de la revisión de actas y acuerdos En el proceso electoral 2023-2024, 8 mil 124 personas renunciaron a la candidatura de un cargo de elección popular, sea federal, estatal o municipal, una cifra 6% mayor a las 7 mil 674 sucedidas en el proceso de 2017-2018, cuando Andrés Manuel López Obrador ganó con Morena la Presidencia de México. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000289nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Se propone Morena terminar con la pobreza extrema en 2030, dice Ramírez, Cuéllar

Tras su contundente victoria electoral del 2 de junio, Morena tiene el objetivo de "erradicar la pobreza extrema" hacia el final del sexenio de la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum, así como "evitar el aumento insultante de grandes fortunas de banqueros y empresarios", muchos de los cuales no cumplen sus obligaciones fiscales.

Así lo indicó Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado electo por el partido guinda, quien consideró que sería mejor renovar la dirigencia nacional morenista mediante un congreso nacional y no con una encuesta, porque ello "garantizaría participación fuerte de la militancia y evitaría desgastes". **La Jornada, P 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_28072024/28072024000185nc.pdf

